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Die Reſolution für die Große Koalition angenommen
Görlitz 20 September Schon der Verlauf der heu

tigen Debatte zeigte unzweideutig daß die Annahmeder
Reſolution des Parteivorſtandes mit großer
Mehrheit geſichert war Die Oppoſition bildeten
lediglich die Frankfurter die Göttinger Chemnitzer und ein
Teil der Thüringer und Schleſier Nachdem das Wort
Grundforderungey durch das Wort Mindeſtforderungen

erſetzt und der letzte Abſatz dahin abgeändert worden war
daß die Fraktion im Einverſtändnis mit dem Parteivorſtand
über den Eintritt von Parteigenoſſen in die Regierung ent
ſcheiden ſoll wurde die Reſolution in namentlicher Abſtim
mung mit 290 gegen 67 Stimmen angenommen
Damit ſind alle anderen zu dieſer Sache geſtellten Anträge
erledigt

Die Debatte
Die Verhandlungen des ſozialdemokratiſchen Partei

es begannen geſtern vormittag wiederum kurz nach 9 Uhr
Die Debatte über den Bericht des Parteivor
ſtandes wurde fortgeſetzt Nach einem Braunſchweiger
Redner dem Landrichter Ruben nahm Hermann Mül
le r das Wort um ſich gegen die Oppoſition zu wen
den Wir müſſen er der Republik eine andere
Staatsgeſinnung zum Ausdruck bringen als dem alten
Obrigkeitsſtaat gegenüber Die Herren Agitatoren ſollten
doch die Manuſkripte aus der vorrevolutionären Zeit endlich
verbrennen ir müſſen vor allem Einfluß auf die Länder
bekommen in deren Hände die Exekutive liegt Müller for
derte den Parteitag ſchließlich auf alle Abänderungsanträge
abzulehnen und die Reſolution anzunehmen

Bauer Oldesloe warnte davor den Parteivorſtand
und die Fraktion in ihrer Taktik auf eine beſtimmte Linie
feſtzulegen Eduard Bernſtein erſuchte die Verſammſetzte bedenken was erntet n ſich nicht
mit der Volkspartei verſtändigt Es könnte dann ſehr raſch
der Tag kommen wo wir nicht mehr die Wahl hätten unter
dieſen oder jenen Bedingungen in die Regierung einzutretenſondern wo wir auf alle Fate draußen ſeien Dann aber

würden ſich die Gegenſätze zwiſchen Bürgertum und Arbei
terſchaft ungemein verſchärfen und die Konſequenzen würden
unabſehbar ſein

Dr Albert Köſter der frühere Außenminiſter wies
auſ die außenpolitiſche Bedeutung hin die die Entſcheidung
des Parteitages habe Das Ausland hat das größte Jnter
eſfe daran daß endlich in Deutſchland eine ſtabile weite
Kreiſe des Volkes umfaſſende Regierung zuſtande kommt
mit der auf längere Zeit verhandelt und Abmachungen ge
troffen werden könnten

Otto Braun der ehemalige preußiſche Miniſterprä
ſident iſt angenehm enttäuſcht über den geringen Widerſtand
den die Reſolution auf dem Parteitage gefunden habe Sie
führe zur Umſtellung der Partei von einer agitierenden in
eine regierende Wir müſſen den Willen zur Macht haben
dann werden wir auch das Vertrauen in unſere Kräfte
haben Einer ſeiner rredner habe die Reſolution des
Parteivorſtandes Gummi genannt Er nehme den Ausdruck
auf und ſage Die Reſolution ſolle der Gummiknüppel ſein
um alle Hinderniſſe die ſich der Republik entgegenſtellen
niederzuſchlagen

Jn der erſten Mittagsſtunde wurde ein Schlußantrag
angenommen 15 weitere Redner fielen darauf fort Ab
Pordpeter Franz Krüger ſprach hierauf das Schluß
wort
Das Ergebnis dex Abſtimmung die nachmittags ſtatt
jand haben wir ſchon eingangs mitgeteilt

Ein Antrag Hermann Müllers zur
Außenpolitik

Die Blätter melden Der frühere Reichskanzler Her
mann Müller brachte auf dem ſozialdemokratiſchen Partei
tag in Görlitz eine Entſchließung ein die die Frage der
Außenpolitik behandelt Es heißt darin Die wir ſchaftlichen
und finanziellen Beſtimmungen des Verſailler Vertrages
verhinderten die Wiederkehr normaler weltwirtſchaftlicher
Beziehungen Die Geſundung der europäiſchen Wirtſchaft
hat die Mitarbeit der aufbaubereiten Kreiſe aller Länder
zur Vorausſetzung Die deutſche Sozialdemokratie hat alles
getan um den ſchleunigen Aufbau der zerſtörten Gebiete in
Nordfrankreich und Belgien zu fördern Die dem deutſchen
Volke durch den Verſailler Vertrag auferlegte Geſamtlaſt iſt
auf die Dauer unerträglich Die Schäden des Weltkrieges
können nicht von einem Volke allein repariert werden Die
Lage der Arbeiterklaſſe in allen Ländern der Welt fordert
ebieteriſch eine Reviſion des Verſailler Vertrages Eine
chleunige Entſcheidung über das für Deutſchland lebens
wichtige ober ſchleſiſche Jnduſtriegebiet iſt erforderlich Fer
ner muß die ſofortige Aufhebung der völkerrechtswidrigen
dem Verſailler Vertrag widerſprechenden militäriſchen und
wirtſchaftlichen Sanktionen gefordert werden Die deutſche
Sozialdemokratie iſt gewillt mit all z Mitteln die Republik
gegen jeden Anſturm zu ſichern W

Die große Koalition auf dem
Marſche

Als Friedrich Naumann einſt den Block von Bebel
bis Baſſermann als die Zukunftsgruppierung des neuen
Deutſchkand empfahl da wehrten ſich die Träger der
beiden Namen aufs heftigſte dagegen Aber die Verhält
niſſe waren ſtärker als die Menſchen Noch im alten
Reichstage war Naumanns Traum verwirklicht Freilich
hätte der deutſche Parlamentarismus feſter gegründet ſein
müſſen als das im kaiſerlichen Deutſchland ſein konnte
um die politiſche Führung an ſich zu reißen und wo
möglich den Krieg zu verhindern Das ging über Men
ſchenkraft Jm zweiten Teile des Krieges kriſtalliſierte
ſich eine andere Mehrheit im Reichstage heraus die von
Fortſchrittlicher Volkspartei Zentrum und Sozialdemo
kratie Die Nationalliberalen beteiligten ſich am Jnter
fraktionellen Ausſchuß und bei der berühmten Friedens
reſolution vom Juli 1917 gaben ſie eine Erklärung ab
die ſich gleichfalls für einen Verſtändigungsfrieden aus
ſprach Nach dem Zuſammenbruch erhob ſich ſtark und
kräftig die Deutſche Dempkratiſche Partei als Zuſammen
faſſung des nichtſozialiſtiſchen und nichtklerikalen Bürger
tums Mit dem Zentrum und der Sozialdemokratie hat
ſie das Reich gerettet und den Wiederaufbau in die Wege
geleitet Eine künftige Gerichtsſchreibung wird ihrer opfer
bereiten und hingebenden Arbeit für das Vaterland ſicher
einmal gerechter werden als es die Wähler von heute zum
Teil tun Tatſache iſt daß der geſchichtliche und politiſche

Sinn im atmen Volke noch nicht ſo weit entwickelt iſt
tdaß die Mehrzahl unſerer Volksgenoſſen die Schwierig

keiten würdigen könnte die heute ſich der vraktiſchen
politiſchen Arbeit entgegen ſtemmen So konnte es kom
men daß die Wiederaufbaupartei deren Anhänger nicht
durch ein kirchliches Band oder das klaſſenmäßige Intereſſe
ihrer Anhänger zuſammengehalten werden zugunſten der
Oppoſition an Anhängern verlor Wenn aber etwas die
Führer der deutſchen Demokratie mit dieſem Ausgang
verſöhnen kann ſo die Erſcheinung daß heute in der Nach
barpartei nach rechts hin die beſten Männer auftreten und
ihren Anhängern verkünden daß die Demokratie Deutſch
lands einziges Heil iſt Mit anerkennenswertem Mute
haben das die Herren von Campe und von Kardorff
in der Deutſchen Volkspartei getan und die Partei als
Ganzes hat ſich klar auf den Boden der Verfaſſung ge
5 obwohl ſie ſie in Weimar abgelehnt und bekämpft

tte

Der Deutſchen Demokratiſchen Partei iſt es nie um
Parteizwecke zu tun geweſen Sie war der Auffaſſung
daß Parteien nicht um ihrer ſelbſt willen da ſind ſondern
daß ſie Jnſtrumente abgeben müßten das Vaterland aus
ſeiner großen Not zu retten Darum vertrat ſie auch die Auf
ſaſſung daß wie der Feldherr Formationen einſetzen muß
um den Sieg zu erringen auch Parteien rückhaltlos für
die höheren Ziele der Nation eingeſetzt werden müßten

Jn dem Maße wie ſich das Schwergewicht der Par
teien nach rechts verſchob forderte die Demokratiſche Partei
die Erweiterung der Regierungskonlition nach rechts Nach
den Reichstagswahlen vom Juni 1920 lag dieſe Forderung
im Intereſſe des Wiederaufbaues Die Sozialdemokratie
meinte damals eine ſolche Koalition noch nicht tragen zu
können Sie ließ die Demokraten allein mit Zentrum
und Volkspartei in die Regierung ziehen Dem Kabinett
FehrenbachSimons fehlte damit die breite Reſonnanz
die es gerade für die Löſung der Wiedergutmachungsfrage
ſo dringend benötigt hätte Das Londoner Ultimatum
ließ die Deutſche Volkspartei vor einer notwendigen Ent
ſcheidung zurückbeben Wieder mußten die drei Verfaſ
ſungsparteien unter ſchwierigſten Umſtänden die Regierung
übernehmen Aber wiederum war es auch die Deutſche
Demokratiſche Partei die vom erſten Tage an die Loſung
ausgab Regierung der breiten Mitte Jetzt ſtehen wir vor
der großen Frage der Aufbringung der Mittel für die Er
füllung Ob ſie überhaupt zu löſen iſt iſt eine Frage die
in dieſem Zuſammenhang unerörtert bleiben kann Daß
aber Rieſenanſtrengungen gemacht werden müſſen um in
die Phalanx der Gegner eine Breſche zu legen begreifen
jetzt alle politiſch Unterrichteten Handel r
Landwirtſchaft ſind bereit ihre Realwerte für eine Gold
anleihe nutzbar zu machen Es iſt klar daß unter ſolchen
Umſtänden die demokratiſche Forderung nach einer Re
gierung der breiten Mitte eine Natwendigkeit wird Er
freulicherweiſe liegen jetzt zwei Kundgebungen vor die
beweiſen daß das Ziel heute keine Utopie mehr iſt Auf

dem ſozialdemokratiſchen Parteitog in Görlitz hat ſich
der derr des Parteivorſtandes Abg Franz Krüger
gegen die Taktik gewendet daß ſich die Partei auf be
immte Parteien mit denen ſie zuſammen gehen ſail

feſtlegt Er hat ebenſo die Notwendigkeit einer breiten
Regierungsbaſis betont und einen Zuſammenſchluß aller
praduktiven Kreiſe die ſich auf den Boden der Verfaſſung
ſterlen gefordert Nur ſo ließe ſich der Schüs der Re
publik und der wirtſchaftliche Aufbau verwirklichen Auch
Scheidemann deſſen Haltung vor dem Parteitage noch
recht ungewiß war hat ſich im gleichen Sinne geäußerr
Gleichzeitig hat vor dem rechten Flüget ſeiner Partei
in Lüdenſcheid Herr Dr Streſemann geſprochen Auch
er trat für ein Kabinett auf breiter Grundlage ein Man
ſoll nicht glauben daß damit die Schwierigkeiten ſchon
behoben ſeien Noch weiß man nicht wie in BVörlitz die
Dinge laufen werden und die Perſonalfragen geſtalten
ſich bei jeder konkreten Regierungsbildung ungemein
ſchwierig Aber mit Befriedigung darf die Deutſche Demo
tratiſche Partei feſtſtellen daß ihr Ziel die große Koa
lrtion auf dem Marſche iſt Wo ein Wille iſt va
wird ſich auch ein Weg finden laſſen Von der nächſten
Entwicklung wird wahrſcheinlich das Schickſal unſeres
Vaterlandes und das Schickſal der Revublit entſcheidend
beſtimmt werden
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Graf Lerchenfeld baveriſcher Miniſter
präſtöent

München 20 September Sicherem Vernehmen nach
iſt von der Bayeriſchen Volkspartei für den Miniſterpräſi
dentenpoſten Graf Lerchenfeld auserſehen worden
Graf Lerchenfeld war früher Bezirksamtmann in Berchtes
gaden und iſt gegenwärtig Bevollmächtigter des Reiches in
Darmſtadt Er gehört der Bayeriſchen Volkspartei an und
iſt ein Neffe des bekannten jahrzehntelangen Vertreters

Bayerns in Berlin nZu unſerer Meldung über die h Ernennung des Grafen Lerchenfeld zum bayeriſchen Miniſterpräſi
denten erfahren wir noch drahtlich aus Berliner poli
tiſchen Kreiſen daß Graf Lerchenfeld der ausſichtsreichſte
Kandidat für den bayeriſchen Miniſterpräſidentenpoſten iſt
der von der Bayeriſchen Volkspartei in den Vordergrund
geſtellt werden ſoll Man rechnet damit daß die Umbildung
des bayeriſchen Kabinetts durch die Ernennung des neuen
W und des neuen Juſtizminiſters noch in dieſer

oche erfolgen wird Die vom gegenwärtigen Geſchäfts
miniſterium nur inoffiziell geführten Verhandlungen mit
Berlin werden ſodann wieder offiziell aufgenommen wer
den Man gibt ſich in hieſigen politiſchen Kreiſen der ſtar
ken Hoffnung hin daß es gelingen wird den Konflikt zwi
ſchen Berlin und Bayern bald beizulegen Die bisher in
offiziell geführten Verhandlungen mit den bayeriſchen Ver
tretern haben erkennen laſſen daß man bereit iſt zur früheren Verhandlungsgrundlage zurückzukehren Graf Lerchen

feld iſt in Berlin nicht unbekannt Er gehört als Katholik
der Zentrumspartei an und iſt hier lange Zeit im Auswär
tigen Amt tätig geweſen wo er als Geheimer Legations
rat die polniſche und nachher die italieniſche Abteilung lei
tete Vor ungefähr einem Jahre ging Graf Lerchenfeld als
Bevollmächtigter des Reiches nach Darmſtadt

Einige Fragen an Herrn Pöhner
In Sachen des Erzbergermordes ſtellt die Münchener

Poſt folgende Fragen an den Polizeipräſidenten Pöhner
Wie kommt es daß einzelne Leute einige Stunden bevor

ihre Vorladung zur Vernehmung eintraf aus München ver
daſtet ſind r es dem Herrn Stagatskommiſſar unbekannt
daß Oberſt Bauer öfter in einer Münchener Penſion ge
wohnt hat War es dem Herrn Staatskommiſſar unbekannt
daß Oberſt Bauer wiederholt in einer Penſion einen Geſin
nungsfreund beſucht hat der ſich ſeines freundſchaftlichen
Verkehrs mit Pöhner und Ludendorff vor Zeugen gerühmt
hat und der mit Pöhner und dem Mörder Tilleſſen in den
letzten Monaten nach ſeiner eigenen Angabe ſorggeg Te
lephongeſpräche geführt hat Jſt es unwahr daß Oberſt
Bauer dieſen Herrn am Sonnabend den 10 September
nachmittags 5 Uhr zum letzten Mal perſönlich beſuchte
Jſt es richtig daß dieſer Herr der ſich ſeiner Freundſchaft
mit Pöhner fortgeſetzt gerühmt hat gleichzeitig mit zwei
unterdeſſen verhafteten deutſſchvölkiſchen Herren eng be
freundet war Will Herr Pöhner auf Dienſteid erklären
daß er durch dieſe Herren von der Anweſenheit des Oberſt
Bauer in München nie etwas erfahren hat

Die Beantwortung dieſer Fragen dürfte Herrn Pöhner
nicht angenehm ſein

die Betriebsratswahlen in Oberſchleſien
Polniſche Fälſchung der Ergebulſſe

Die Polen haben neuerdings ein neues Agitationsmittel
ausfindig gemacht um nachzuweiſen daß Oh en polniſch
geſinnt ſei und daher reſtlos an Polen fallen müſſe Es haben
näm ich in letzter Jeit im oberſchleſiſchen nduſtriebezirk die
Betriebsratswahlen ſtaltgefunden und deren Ergebnis die
Folen nun zu ihren Gunſten um zufälſchen Die Berichte
erweden vor allem den Eindruck als würden die Betriebsrais
wahlen in ſämtlichen Werken aufgezählt Die dieman in allen polniſchen und oberſchleſiſchen Ze



iſt aber ſarſcy m
den auf 89 Gruben veranſtalteten Betriebsratswahlen 762
Polen und nur 168 Deutſche und daß in den Fabriken 377

Man yar nämlich herausgerechnet daß in

Polen und 157 Deutſche gewählt worden find Wenn die
Geſamtzahl der Betriebsratsmitglieder die in den polniſchen
Berihten aufgeführt wird richtig wäre ſo müßte es in Ober
ſchleſien nahe u dreimal ſo viel Betriebe geben als in Wirk
lichtett vorhanden ſind Die Feſtſtellung des Geſamtergeb
niſſes iſt ſchon deshalb nicht möglich weil in einer großen

von Betrieben die diesjährigen Wahlen infolge des
Aufſtandes und der jetzt noch nachwirkenden Folgen noch
nicht ſtattgefunden haben Wenn alſo die Polen das ganze Er
gebnis der Viererkommiſſion in Genf als ganz beſonders aus
ſheegdend vorlegen wollen ſo wäre das nur eine neue Jrre

Oberſchleſiſche Eingaben
an den völkerbund

Der in Beuthen verſammelte Oberſchleſiſche Handwerker
an ſandte folgende Reſolution an den Völkerbundsrat nach

Der Oberſchle i ſche Handwerkerbund bittet den Völkerbunds

rat bei der Ent
und Jntereſſen der Oberſchleſier mit Rückſicht auf die völkiſche
und ſprach iche Zuſammenſetzung Oberſchleſiens ſowie die eigen
artige kulturelle und wirtſcha iche Entwicklung durch weiteſt
gehende Autonomie in einem ungeteilten Oberſchleſien und im
Rahmen des Deutſchen Reiches zu gewährleiſten Der Ober
ſchleſiſche Handwerkerbund bittet ihm Gelegenheit zu geben
ſeine Wünſche perſönlich zu vertreten

Auch die oberſchleſiſchen Genoſſenſchaften und landwirt
ſchaftlichen Hauptgeno fenſchaften von Oppeln und Beuthen ſo
wie der Oberſchleſiſche Landbund haben dem Völkerbundsrat
einen Bericht über die Unteilbarkeit Oberſchleſiens zugeſandt

Aufhebung der Sanktionen
doch bevorſtehend

Während geſtern noch die franzöſiſche Preſſe hartnäckibehauptete England habe greneh vollkommen Fege

ſtimmt die rheiniſche Zollgrenze ſolange nicht aufzuheben
ſolange Deutſchland ſich nicht bedingungslos der
Kontrolle ſeiner Ein und Ausfuhrlizenzen unterwerfe
Pht heute eine Havas Note halbamtlich endlich zu daß

ifferenzen zwiſchen der engliſchen und der franzö
ſiſchen Auffaſſung beſtehen Wir erhalten darüber die ſol
gende Wolff Meldung

Reuter meldet aus London Es ſcheint mit Sicherheit
angenommen werden zu dürfen daß die deutſche e Dre
die Entſcheidung des Oberſten Rates wonach eine Organi
ſation eingerichtet werden ſoll um die Gewährung von
Einfuhrlizenzen durch Deutſchkand zu beobach en loyal an
zunehmen beabſichtigt Ueber die genaue Auslegung
dieſer Entſcheidung ine die Meinungen ziemlich weit
auseinander Es iſt indeſſen zu hoffen daß die ganze
Frage binnen kurzem geklärt ſein wird und die wirtſchaft
lichen Sanktionen demzufolge aufgehoben werden Die
einzige noch ausſtehende Frage betrifft den Punkt ob die
interalliierte Organiſation die Eigenſchaft eines Beobach

ters haben ſoll um über die Erteilung von Lizenzen zu
wachen und über jede unbillige und unrerſchiedliche Be
handlung an die alliierten Regierungen zwecks Notwendig
werden der Aktion zu berichten oder ob ſie eine Körper
ſchaft ſein ſoll die bevollmächtigt iſt gen die Gewährung
von Lizenzen ihr Veto einzulegen ie britiſchen Kreiſe
ſind für die erſtgenannte Auffaſſung

Anmerkung des W T B Dieſe Reutermeldung be
ſtätigt das was bisher über den deutſchen Standpunkt in
dieſer Angelegenheit bekanntgeworden iſt Die deu ſche
Regierung iſt bereit eine Kommiſſion mit zu bilden und
anzuerkennen der es obliegen ſoll die ſogenannten Dis
kriminationen zu prüfen das heißt darüber zu wachen daß
kein Land gegenüber den anderen in der Handhabung der
Einfuhrregelung benachteiligt wird Sie wendet ſich ſedoch

und dieſer Standpunkt wird nach dieſer Reutermeldung
von der engliſchen Regierung geteilt gegen jede Erwei
terung der Befuaniſſe der Kommiſſion in der ein Eingriff
in die deutſche Wirtſchaf sboheit erblickt werden müſſe

Jn unſerer geſtrigen Abendausgobe hoben wir bereits
in kurzer Form über die neuen Schwierigkeiten in der ang
lo franzöſiſchen Bündnispolitik berichtet

Die Kreditoperation der deutſchen
Wirt ſchaft

Bildung eines Ausſchuſſes
Berlin 20 September Die Kreditoperation der deut

ſchen Wirtſchaft zur Beſchaffung der für die nächſte Zeit er
forderlichen Golddeviſen hat in den letzten Tagen inſofern
einen weiteren Fortſchritt gemacht als die beteiligten indu
ſtriellen und finanziellen Kreiſe unter ſich einen Ausſchuß
gebildet haben dem eine Reihe hervorragender an
keiten der induſtriellen und finanziellen Welt angehören mit
dem Zwecke die genauen Einzelheiten für die Durchführung
der geplanten Aktion auszuarbeiten Wie die Dena hört
hat dieſe Kommiſſion ihre Beſprechungen berei s aufgenom
men und in dieſen Beſprechungen hat ſich auch ſchon eine
ganz beſtimmte Tendenz herausgebildet Solange die Kom
miſſion mit ihren Arbeiten noch nicht fertig ſein wird ſollen
zwiſchen den beteiligten Kreiſen und der Reichsregierung
keine weiteren Beſprechungen über die Frage gepflogen werden Man will vielmehr abwarten bis die enniſien die
ihr zuteil gewordene Aufgabe erledigt hat um dann mit dem
fertigen Plan vor die Regierung zu treten

Streik in der ſächſiſchthüringiſchen
Textilinduſtrie

e ereits We ar i d attee
die undtaufmänn Angeſtellten ſind die Lohn
ve zu einem befriedigendem Ergebnis gekommen einer u 4 Jahren werdenhingus 33 Kiou

ſcheidung der oberſchleſiſchen Frage die Rechte

euerungszulage die 75 Kilometer Grenze der Sann diee nie un rehtle i Der V ben in

Bundestag Deutſcher Verkehrsvereine
Erfurt 19 September

Unter Beteiligung von Vertretern des Reichsverkehrs
miniſters des Reichepoſtminiſters des Reichsverbandes der
Deutſchen Preſſe des Jnternationalen Hotelbeſitzer Per
bandes des Deutſchen Bädertoges des Deutſchen Gaſtwirte
Verbandes des Deutſchen Städtetages des Deutſchen Han
delstages und der verſchiedenen deutſchen Verkehrsvereine
ſowie zahlreicher deuſſcher Stadt und Kurverwaltungen
trat hier der Bund Deutſcher Verkehrsvereine zu ſeiner
diesjährigen ptverſammlung zuſammen Der Vor
ſitzende Prof Dr Roth Leipzig eröffnete die Tagung mit
einem Dank an die Staatsbehörden die dem Bunde wert
volle Unterſtützung geleiſtet hätten Namens der Reichs
regierung begrüßte den Verbandstag Reg und Baurat
Eickmann Erfurt Für die Stad ſproch Oberbürgermeiſter
Mann der die wachſende Bedeutung der ſtädtiſchen Ver
kehrsämter betonte und den Städten ihre Schaffung bzw
ihren weiteren Ausbau empfahl Daneben aber ſeien pri
vate Verkehrsvereine nach wie vor nötig nur ſollten ſie
möglichſt in Eintracht miteinander arbeiten ſtatt wie das
vi fach vorkomme gegeneinander Denn von der weiteren
Entwicklung des Verkehrsweſens hänge das Wohl der Städte
ganz weſentlich ab Zuſtimmung
Der Jahresbe richt bezeichnet das letzte Jahr als

ein für unſer ge amtes Wirtſchaftsleben über das die poli
tiſche Lage noch panten dunklen Schatten warf beſonders
ſchweres Die Beſtrebungen zur Belebung des Verkehrs
insbeſondere des Fremdenverkehrs wurden andauernd be
hindert durch feindliche Mächte und Kräfte Trotzdem ſei
manches beſſer geworden Ordnung und Verkehrsſicherheit
ſeien wieder da An das Kursbüro des Reichspoſtminiſte
riums wurde wegen der künftigen Ausgeſtaltung des Reichs
kursbuches mit Vorſchlägen die einzelnen Abteilungen des
Reichskursbuches als beſondere Broſchüre zu verkaufen
herangetreten Fern und Durchgangsverbindungen voran
unr uſw Weiter eine ausführliche Eingabe an das

eichsverkehrsminiſterium wegen der Wiedereinführung
von Ferienſonderzügen von Geſellſchaft reiſen und vom
Sonntags Ausflugsverkehr die nach erſter Ablehnung
wiederholt wurde und deren Wünſche nun doch zum Teil er
reicht ſind Ferner Eingaben im Jntereſſe des Mittel
ſtandes um Wochenendkarten und Ferienkarten zu ermäßigtenPreiſen um die Wiedereinſführung billiger ahrpreſe im

Vororts arif die in der letzten Zeit noch Berünlſichtigung
gefunden haben ſoweit die Finanznot der Reichseiſenbahn
dies zuläßt

iederholt wurden ausführli Eingaben ans Reichs
verkehrsminiſterium wegen des Vorortstarifs und wegen
der Vertretung des Bundes und der ihm angeſchloſſenen
Organiſationen in den Beiräten für die Reichseiſenbahnen
an den Reichseiſenbahnrat und an die Bezirk eiſenbahnräte
gerichtet Es ſind in der letzten Zeit Erl ichterungen für
den Berufs und Siedelungsverkehr in Ausſicht genommen
worden Wei er gingen Eingaben ab an das Reichswirt
ſchaftsminiſterium wegen Vertretung des Bundes im Reichs
wirtſchaftsrat an das Auswärtige Amt wegen der Beſeiti
gung der hohen Gebühren für die Ausſtellung von Päſſen
an den Reichsfinanzminiſter wegen der gemeindlichen Zu
ſchläge zur Reichswohnſteuer uſw Auch die Erhöhung der
Telephon und Poſtgebühren iſt Gegenſtand von Eingaben
geweſen und es iſt in den Sitzungen des Verkehrsbeirats
im Re chspoſtminiſterium vom Vertreter des Bundes für
möglichſte Erleichterung eingetreten worden An den
Reichsminiſter des Jnnern wurde nochmals eine Eingabe
wegen der Regelung der Sommerferien gerichtet

Es folgten ausgedehnte Satzungsbera ungen die eine
völlige Neuorganiſation des Bundes zum Ziele hatten
Man billigte eine Spitzenorganiſation in der alſo in Zu
kunft nur Handelsorganiſationen rertreten ſein werden
Obwohl ſich hiergegen u a der Präſident des Verbandes
reiſender Kaufleute Müller Leipzig Prof KoelſchKarls
ruhe u a wandten wurden die Satzungen mit erheblicher
Majorität angenommen Der Sitz des Bundes wurde von
Leipzig nach Magdeburg verlegt und die bicherigen Leip
ö er Vorſtandsmitgſlieder die Juſtizräe Gretard und

ebrecht zu Ehrenmitgliedern des Bundes gewählt Zum
erſten Vorſitzenden wurde Müller Magdeburg beſtimmt der
für eine erbeblich höhere Beitragszohlung ſeitens der ange
ſchloſſenen Verbände plädierte Zum zweiten Vorſitzenden
wurde Prof Dr Roth Leipzig gewählt

Ueber Grenzverkehrsfragen berichtete dann
Dr Jaeger Leipzig Er forderte daß auch das Ausland
mit Paßerleichterungen vorgehe da hiervon weitere Ver
beſſerungen des deutſchen Grenzverkehrs abhängig ſeien
Verhandelt ſei berei s mit der Schweiz und der Tſchecho
Slowakei und zwar auch über die Mitnahme von Autos
Luftballons Faltbooten uſw Sobold die Verhandlungen
günſtig aboeſchloſſen ſein werden ſoll auch mit den Entente
kändern Rückſprache genommen werden Zu dem Thema
Beberbergungs und Verpflegungsfragen mit beſonderer Be
rückſichtigung der Jugend wurde von dem gleichen Refe
renten mitgeteilt daß die Jugendverbände ſelbſt bereits
ſehr viel auf dieſem Gebie e gekeiſtet hätten daß aber in
den Großſtädten noch vielfach Unterkunftsſtätten für die
Jugend feßlten obwohl doch auch das Jugend wandern durch
Mufeen Fabrikſäle uſw ſehr wichtig ſei Beifall Auf
Antrag des anweſenden Vertreters des Bundes für deutſches
Jugendwandern Hoffmeiſter Masdeburg gelangt hierzu fol
gende Entſchließung zur Annahme

Der Bund Deutſcher Verkehrsvereine erkennt in der
ſtändig wochſenden Wanderbewegung der Jugend nicht
nur eine im größten Jntereſſe der Volksgeſundung ſon
dern auch eine in Hinſicht auf die Bedeu ung für die
Steigerung des Verkehrs aufs nachdrücklichſte zu fördernde
Tatſache an Er empfiehlt ſeinen Mitaliedern dem Ver
bande f D Jugendherbergen und ſeinen Zweigausſchüſſen
denen die Schefſung billiger Uebernachtunesſtätten für
die wandernde Jugend zu danken iſt tatkräftige Unter
ſtützung zu gewähren ſowohl durch Bewilligung von an
gemeſſenen Beiträgen als auch durch Mitbegründung von
Jugendhberbergen Hand in Hand mit dem Verbande wird
der Bund beſtrebt ſein weitere dringend notwendige
Fahrpreisvergünſtigungen für die iugendlichen Wanderer
zu erlangen

iterhin wurden noch auf Antrag des Verkehrsdirek
dors Weber Kaſſel einigen weiteren nen t e

ſtitrmt in denen für den Bund Einfluß auf T r
plan und Lintenführungsfragen und ſeine Heranziehung
g den Eiſenbahnverkehrsbeiräten gefordert wird Auf

atrag von Direktor Hallama Breslau wurde ſchließlich
auch noch gegen die Willkür in der Sonntagsfahrkartengus
gabe Proteſt erhoben und zwar mit folgender Entſchließung

Der Bund deutſcher Verkehrsvereine erhebt Einſpruch

Intereſſe der Volksgeſundheit Volkswirtſchaft und des Ver
kehrs Einführung der Sonntagskarten in dem Mindeſt
umfange wie vor dem Kriege Damit ſchloß die Tagung
Der nächſtiäörige Verbandstag wird in Wilhelms

haven ſtattfinden uDer Streit um Wilna
In der geſtrigen öffentlichen Sizung des Völkerbund

rates erklärte der polniſche Delegierte Askenaſi daß er
den Vermittelungsvorſchlig HymansBe gien in der Wil
naer Frage nur als Verhandlungsbaſis betrachten könne
Calwonankas Litauen hob hervor daß die Einigung
infolge der Beſetzung Wilnaer Gebietes durch General
Zeligowski erſchwert ſei Er forderte die Entfernung der
polniſchen Truppen Hysmans Belgien war ſichtlich be
müht den Delegierten nahezulegen einander Konzeſſionen
zu machen da ſonſt eine Einigung unmöglich ſei und
der Rat gezwungen ſein würde ſelbſt zu entſcheiden
Askenaſi vertrat jedoch noch einmal mit äußerſtem Nach
druck den polniſchen Standpunkt und wies darauf hin
daß Wilna in der Mehrheit polniſch fei Die öffentliche
Sitzung wurde darauf abgebrochen und die weitere Aus
ſprache über den Konflikt auf eine ſpätere Sitzung ver
ſchoben

Kowno 20 September Wegen der hre
chläge Hymans finden in ganz Litauen Proteſtver
ammlungen ſtatt Die J rung iſt erregt Jn

Entſchließungen verlangen die Bürger einſtimmig daß die
litauiſche Regierung die volle Unablhängigkei Litauens ohne
irgendwelche Union mit Polen verteidige Eine Regierung
mit einem ſolchen Programm werde bis aufs äußerſte unter
ſtützt jede andere geſtürzt werden

Ger 20 September Eigene Drahtnachricht Jn der
heu igen Vormittagsſitzung beſchäftigte ſich der Pölkerbund
wieder mit der polniſch litauiſchen Streitfrage wobei es zu
lebhaften Auseinanderſetzungen zwiſchen den
lens und Litauens kam Der Vertreter Polens Askenazi
wendete ſich ſcharf gegen Hymans Plan und erklärte daß
das Recht auf polniſcher Seite ſtehe Der litauiſche Pertre
ter erklärte dagegen grundſätzlich mit dem Plane Hymans
einverſtanden zu ſein

nene e

Katholikenkongreß in Kom
De gottgewollte Klaſenorönung

Der Papſt empfing geſtern 3000 Katholiken aus aller Welt
darunter auch aus Deutſchland die hier zur Teilnahme an dem
internationalen Kongreß des dritten Ordens des heiligen Fran
ziskus eingetroffen waren Der Papſt hielt eine Rede in der er
den Geiſt der Liebe und des Friedens des helligen Franziskus
pries der den Kongreß beſeelte Er bedauerte die Streitig
keiten die ſich zwiſchen den Brüdern erhoben hätten die ſch
gegenſeitig zerriſſen und töteten Das gehe gegen die Zivilſſa
tion und leite ſich aus der Tatſache her daß die Menſchen die
gottgewollte Klaſſenordnung nicht anerkennen wollten

und aus dem Glauben daß mik dieſem Leben alles zu Ende ſei
Dem Papſt wurden lebhaſte Huldigungen dargebracht e

Neue Differenzen
in der engliſch franzöſiſchen Orientpolit k

Der diplomatiſche Berichterſtatter des Daily Telegraph
ſchreibt

Am letzten Freitag hat der franzöſiſche Botſchafter in
London beim Foreign Office offiziell Vorſtellungen erhoben
wegen des Befehles des Generals Harrington die angeblichen
Verſchwörer in Konſtantinopel zu verhaften Der franzöſiſche
Botſchafter erklärte die franzöſiſche Regierung ſei der Anſicht
daß Harrington ſein Mandat als Oberbeſehlshaber überſchritten
habe das rein militärrſch ſei Man ſcheine in Frankrech der
An icht zu ſein daß General Harrington einen de facto Zu
ſtand einer britiſchen Hegemonie über die Meerengen
ſchaffe Aus dieſem Erunde habe auch die Flottendemonſtration
vor Konſtantinopel verſchnupft

Der Berichterſtatter weiſt darauf hin daß die italieni
ſche Regierung trotz des franzöſiſchen Druckes ſich dem
formellen Proteſte nicht angeſchloſſen hat Außerdem
ſchike Jtalien nicht wie Frankreich nachdem es den Griechen
nicht geglückt iſt Angora zu erreichen eine unabhängige Friedensmi ſion nach Angora Die Tei nahme franzoſſe er Offi

ziere gebe dieſer Miſſion einen offiziellen Charakter Nemals
wäre die Ausſicht daß die Ententemächte eine einſtimmige Ent
ſcheidung treffen geringer geweſen als jetzt in der Frage des
nahen Oſtens

Deutſches Reich
Verfaſſungsfeier und Beamtenbund Die demokra

tiſchen Reichsragsabgg Schuldt und Delius hatten eine leine
Anfrage an die Reichsregierung gerichtet warum der Be
amtenbund zu der Verfaſſungsfeier nicht eingeladen worden
ſei während die Arbeiterorganiſationen Einladungen er
hal en hatten Die Uebergehung des Baemtenbundes wird
damit erklärt daß faſt die Hälfte aller Eintrittskarten durch
Vermittlung ſämtlicher Miniſterien des Reichs und Preu
ßens an Beamte aller Gruppen verteilt worden Der
Aeichs Weg habe zur Heranziehung der Arbeiterſchaft nichtzur Verfügung geſtanden ſo daß an ſie durch die Spitzen

Fällen ſollen auch dem Beamtenbund Karten zur Verteilung
zur Verfügung geſtellt werden

In der Mordſache Erzberger wurde in Frankfurt a M
der Leutnant a D Wilhelm Heinz feſtgenommen und der
Staatsanwaltſchaft Oſfenbuyrg zugeführt

Der Ansbau der deutſchen Schiffahrt Die Folgen des
Umſtandes daß die deutſchen Reedereien durch die
ſtellung in Auftrag gegebener Schiüber eigenes Dampfermaterial verfügen beginnen ſich jetzt

deut icher zu zeigen So ſind wie das b Fremdenbl
hört Verhandlungen im B wonach d Amerika
Linie und der Norddeutſche Aoyd in den Dienſt Oſtaſten
igene Schiffe einſtellen werden Man erwartet daß dieſer

enſt zu Ende dieſes oder zu Anfang nächſten auf
genommen lann

General Reichardt der der ſächfiſchen Landespolizet ſeit

ihrer Errichtung rorſtand chtenum ſeine Entlaſſung und i i e texhetene w w de ſeinZlteſtent für den 51 Dezemhex
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AuslanösRunoöſchau
Die indiſche Aufſtandsbewegurg

Reuter meldet aus Simla die Lage ſei immer noch ernſt
und der Grit der Aufſtandsbewegung ungebrochen
Außer in unmittelbarer Nähe der Truppen und Eiſenbahn
nien ſeien Leben und Eigentum der Mohammedaner noch
immer in Gefahr

Die Beſatzurgs oſten Dem Soir zufolge wird die Kon
ferenz die die Frage der Koſten der rheiniſchen Be atzungs
truppen prüfen ſoll zwiſchen dem 16 und 25 Oktober in
Brüſſel abgehalten Die Vereinigten Staaten werden einen
Delegierten entſenden

Unruhen bei Piſa Geſtern brachen bei Piſa zwiſchen
Fas i ten und Kommuniſten Unruhen aus bei denen es zwei
Tote und mehrere Verwundete gab

Neue Unruhen in Jrland Der Sonntag brachte in Belfaſt
neue Unruhen mit heftigen R ammenſtößen bei denen Schü ſe
und Bomben jiejen Zwei Mädchen wurden getötet ein Mann
verwundet

Halle und Umgebung
Halle den 21 September 1921

FRenderung der Dienſtzeit in den ſtädt ſchen
Dienſtſtellen

Die Dienſtzeit der ſtädtiſchen Dienſtſtellen iſt
September ab

Montags Dienstags Donmerstags und Freitags
von 8 Uhr vormittags bis 1 Uhr nachmittags und
von 3 bis 61 Uhr nachmittags

Mittwochs und Sonnabends
von 8 Uhr vormittags bis 2 Uhr nachmittags

Zum Verkehr mit dem Publikum werden die Diconſtſtellen
und Kaſſen an alten Werktagen nur vormittags von 8 bis
12 Uhr geöffunet ſein

Ab weichend hiervon ſind die Brotmarkenaus
gabeſtellen Montags Dienstags Mittwochs
Donnerstags und Freitags von 9 Uhr vormittags
bis 3 Uhr nachmittags und Sonnabends von 9 Uhr
vormittags bis 1 Uhr nachmittags für den Verkehr geöffnet
Die Steuer und Gebührenerheber ſind Mon
tags Dienstags Donnerstags und Freitagsvon 5 bis 6 Uhr nachmittags Mittwochs und Sonn
abends von bis 2 Uhr nachmittags im Wagegebäude
Marktplatz 24 Erdgeſchoß Zimmer 22a anzutreffen

Mitteldeutſche Kochkunſt Hotel und Gaſtwirteſach An ſtellung
Nach der Reviſion der Preisverteilungsliſte kommen noch

folgenden Firmen die irrtümlicherweiſe außer Preiwettbewerb
geſetzt waren Auszeichnungen zu

47 Freiherrl von Frieſenſche Gartendirektion G m b H
Rötha i Sa Gold Medaille 21 H Hochgreoe Konfervenfa
brik Oſterwieck a Harz Gold Medaille 7 Fr Bauch Zimmer
manns Marinieranſtalt Hall a S Silb Medail e 6 Koch
Fritz Erhardt Zoologiſcher Garten Halle a S Silb Me
daille 77 Franz Träger Halle a S Gold Medaille
112 Guſtav Speck Halle a S Gold Medaile 131 Stroh
trinkröhren Großvertrieb Hans Thoß Leipzig Silb Me
daille 46 G Förſte Halle a S Silb Medaille 59 Klo
ſterbrauerei G m b Hadmersleben Silb Medaille
15 Th Franz Co Halle a S Silb Medaile 1 Kochkon
d Lindemann Hohenzollernhof Halle a S Silb Me
aille

vom 15

ha

Der neue Schiafwaren öritter Klaſſe
Drei Liegeſtätten übcereinander

Dem Beiſpiele der nordiſchen Länder folgend beabſichtigt
auch die Reich ſfenbahnverwaltung auf deutſchen Bahnſtrecken
möglicherweiſe ſchon zum Fahrplanwechſel am 24 Oktober
auf vielbefahrenen Strecken einen Schlafwagentyp r
die dritte Wagenklaſſe verſuchsweiſe in den Dienſt
zu ſtellen Dieſer neue Schlafwagen von dem zurzeit zehn
Stück im Bau ſind wird in zwölf ſogenannten Halbabteilen
36 Schlafplätze enthalten Seiner beſonderen Jnnen
einrichtung wegen wird der neue Schlafwagen ein hochgewölbtes
Dach ähnlich wie die bayeriſchen Staatsbahn Wagen er
halten an dem gute Entlüftungsanlagen angebracht ſind
Für die Bereuchtung erhält der Schlafwagen eine erektriſche
Lichtmaſchina Die Schlafplätze drei überein ander ge
ordnete Liegeſtätten werden mit egepolſtern und
Keilkiſſen ausgerüſtet während die Rek ſenden für Decken und
Bettwäſche ſorgen müſſen Der Längsgang iſt niedriger als
bei gewöhnlichen Wagen da durch eine eingebaute Zwiſchen
decke Raum in den Abteilen zur Unterbringung von Hand
gepäck geſchaffen iſt Außer den Schlafabteilen enthält der
Wagen bei einer Länge von 19 Meter noch ein Abteil für
den Schaffner zwei Aborte und zwei Wafchkabinen Der
Wagen iſt aus Eiſen gebaut und läuft auf zwei zweiachſigen
Drehgeſtellen

Aus dem kirchlichen Leben der Provinz Sachſen Den Rentiers Friedrich Jöſtel und Otto Dornau in Großugel Kirchen
kreis Halle Land I den Altſitzern Friedrich Gröpler und Auguſt
Schulze in Gollwitz ſowie dem Kirchenälteſten Franz Zagny in
Jgieſar Kirchenkreis Zieſar den Altſitzern Rudolf Schröter in
Ziepel Chriſtian Ahlert Möckern Peier Wegener in Ziepel
Kirchenkreis Cracau dem Altſiter Wilhelm Meyer in Draken
ſtedt rchenkreis Barleben den Kirchenälteſten Friedrich Rö
mer in Flvon Kirchenkreis Gommern und Friedrich Huch in
Rachterſtedt Kirchenkreis Aſchersleben ſowie den Kantoren und
Küſterlehrern Wilhelm Freywald in Belgern Kirchenkreis Bel
jern Kaufmann in Lauchſtedt Kirchenkreis Lavchſtedt Beyer in
ölſa Kirchenfreis Gollme Janſen in Möckern Kirchenkreis Cra

cau ſind bei ihrem Ausſcheiden aus ihren Kirchenämtern der be
ſondere J und die Anerkennung des Evangeliſchen Konſiſto
riums in Magdeburg ausgeſprochen worden bef r n e eiten als 1 n 57Mar guſen rgerſarter in Solſtedt Kicchentters greiſtherede in

Mangelsdorf Kir
Pfarrer ſſau

erl n zum Pfarrer i chentreiOrganiſt Dr et als Unibet änußtivire totna ttingen d r relle an aus Sei
fers u ie torben iſt R zue h Sir ehe ne dachte

er u etmitgeteilt daß die nach dem et a net ad
fabrikate mit den jetzt im Handel befindlichen Waren iſt Hualität
nicht in Einklang zu bringen ſind Die Herabminderng wird

et e 9 r n r Cer n tabalpreiſe ſamie durch d böhnng des

Goldzolles und der Arbeitslöhne Einc ſtärere Kachſrage nach
alt a are wird durch dieſe Neubelaſtungen der Tabakfabrikate
einſetzen

Ablauf der Anmeldefriſt für die Auslandsſorderungen Wie
der Bund der mitteilt läuft am 30 Septemberd Js die r für die Anmeldung deutſcher Vorlriegsforderungen
zum Ausgleich Vorfahren ab Diejenigen Auslandsdeutſchen die

z B Bankguthaben und ähnliches beim Bunde der
uslandsdeutſchen angemeldet haben und der Meinung warenvon einer beſonderen Pumeldung beim Reichs Auszleichsamt ab

ſehen zu können ſeien in letzter Stunde nochmals nachdröflichſt
darauf hingewieſen daß ſie ihre Forderungen nur beim Reichs
Ausgleichsamt anzumelden haben Eine Unterlaſſung der An
meldung wied mit Verluſt der Forderung bedroht und außerdem
noch unter Strafe geſtellt

In den T Lichtſpielen gaſtiert Ppaul Heide
mann als Meiſterdieb Heidemann als Abenteurer
Das Abenteurertum muß doch etwas einbringen ſonſt würde
der beliebte Luſtſpieldarſtellker nicht in die neue Branche ge
gangen ſein Heidemann macht alſo jetzt in Abenteuern
Gottlob hat er dabei jedoch ſeinen Humor nicht verloren
und gottlob iſt deshalb der Film auch frei von jenen üb
lichen Szenen des Grauens in denen Harry Piel und Joe
Deebs Stuart Webbs und wie ſie alle heißen ſo gerne
ſchwelgen Komiſche Detektivromane werden ſtets den Beifall
des Publikums finden luſtige Abenteurerfilme nicht minder
Deshalb rufen wir Paul Heidemann ein Glüchauf für
ſeine neuen Wege zu zumal wenn er ſich bemüht noch mehr
ſolche Darſteller um ſich zu verſamme n wie Caro a Toelle und
Carl Praten Es iſt auch ohne Muſik wirklich ganz amü
ſant im ein Lob das auch den anderen Kinos
gilt Denn im z B macht Trix volle Häufer
Auch ohne Muſik

Jn der Halliſchen Ortsgruppe des Deutſch Evangeliſchen
rauenbundes ſprach Frau Maria Netz im Eemeindehaus in des

Albrechtſtraße über Das Reichsjugendwohlfahrtsgeſetz und die
religiöſe Kindererziehung Sie e mit einem warmen
Gruß der Vorſitzenden in Hannover Frl Ottfried Müller die tat
räftige Unterſtützung der ſo notwendigen Arbeit erbittet Die

rauen müſſen ſich ſelbſt dafür einſetzen daß das Beſte was wir
aben für unſere Jugend erhalten bleibt Das jüngſte Kind

des Vereins iſt die mit großem Erfolg eingerichtete Nähſtube
Jm Vordergrunde des feingegliederten Vortrages ſtand das

Wort Die Jugend von heute wird Volkserzie
her von morgen ſein Eine warme Schilderung des Kn
nigen das chriſtliche Mütter ihren Kindern berei
ten führte zu den Gefahren die der Jugend drohen wenn ihr
dieſer kraftvolle geſunde Nährvoden entzogen wird Da das un
eheliche oder verwaiſte Kind in beſonderen Gefahren ſteht ſo kann
hier die Vormundſchaft mit großem Segen arbeiten Es
werden immer gern tüchtige Frauen zu ſolchem verantwortl chen
Hilfsdienſt herangezogen Sehr wichtig iſt es daß künftig die
praltiſche Mitarbeit in den Jugendämtern nur von Perſonen die
bereits in der Jugendpflege gearbeitet haben übernommen wer
den darf Die lebhafte Beſprechung bewies daß die religiöſe
Jugenderziehung warme Freunde in dem Deutſch evangeliſchen
Frauenbunde hat

Der Herbſtgautag der mitteldeutſchen K Vibelkreiſe un
ter Schülern höherer Lehranſtalten findet in Magdeburg vom

9 Oktober ſtatt Aus allen Teilen der Provinz Sachſen
Freiſtaat Anhalt und Thüringen finden ſich höhere Schüler und
ihre Freunde dort zuſammen um gemeinſam Mittel und Wege
zu finden wie ſie in ihrem Gau die große B Bewegung die
im ganzen deutſchen Sprachgebiete in etwa 650 Kreiſen 22 000
Mitglieder hat fördern und a zuſammenſchließen können
Deshalb ſteht im Mittelpunkt der Tagung das Thema Wie geden wir unſeren Ortsgruppen mehr inneren Halt Ein Werbe
abend am Sonnabend den 8 Oktober will weiteren Kreiſen zei
en wie chriſtliche Jugend am Werke ſteht I den Trümmern
en Zeit ſich das vpzerſtörbare Reich der chriſtlichen Perſönlich

keit zu erkämpfen Jn einen Jugendgottesdienſt am Sonntag
morgen um 8 Uhr im Dom ſoll die Tagung ausklingen Kar
ten für den Werbeabend ſowie alle nähere Auskunft über den
Gautag verſendet auf Wunſch G Giehl Magdeburg Bahnhof
ſtraße 29

Familien Nack richten
Vermählte Werner Kaiſer und Frau Jrene geb Hoffmann
Geſtorbenz Stadtſekretär a D Friedrich SGrigoleit Halle

69 Maler Edmund Eichenberg Halle Paul Könia Reide
burg 14 Arbeiterin Auguſte Kühne Lettewitz Erna Fienhbold
Halle 18 Frau Lina Hennig geb Thielicke Teicha Witwe

Huih verw gew Klinz Halle Elfriede Giepner Halle
5 Jahre

Provinzial Nachrichten
Naumbung 19 Sept Belohnung Am 28 Auguſt

iſt in der Nähe der Domäne Sittichenbach der zum Flurſchutz
kommandierte Polizei Unterwachtmeiſter Schramm morgens
gegen 5 Uhr heimtückiſch überfallen aus dem Hinterhalt an
geſchoſſen und ſchwer verwundet worden Zur Ermittlung
der Täter hat der Oberſtaatsanwalt bei dem Landgericht in
Naumburg eine Belohnung von tauſend Mark ausgeſetzt

Mühlau 19 Sept Exploſionsunglügd Jn der
von Dr Lehmann K Co ereignete ſich eine ſchwere

xploſion durch Abſpringen eines zwei Zentner ſchweren
Decdckels eines Bleichdanpfkeſfels Die Decke des Hauſes wurde
zer ſchlagen Der 62 Jare alte Arbeiter Reinhold Müller
wurde durch den Luftdruck getötet

Bacha a d Werra 19 Sept Die Ruhrepide
m i e hat nunmehr ſchon über 40 Todesopfer gefordert
Es ſind noch immer über 300 Perſonen an der Ruhr er
krankt Die Sicherungsmaßnahmen ſind in den letzten
Tagen we entlich verſchärft worden

Arnſtodi 19 Sept Der Streik der Belegſchaft
der Firma Rud Ley A beſchäſtigte eine ſehr ſtarf
beſuchte öffent iche Gewerlſchaſtsverſammlung Jn dieſer legte
der lisherige Vorſitende des Betriebrates der Firma ausführ
rich die Urſachen und die Entſtehung des Strekes dar und
beſprach dabei die Urteile und Ent cheidungen des Schlichtungs
ausſchuſſes und des Gewerbegerichts An ſeine Ausführungen
e ſich eine längere Ausſprache in der die Gewerkfchafts
pertreter ohne Ausnahme dle Weiterführung des Streiks für
unbedingt notwendig hielten Wie der Arnſtädter Anzeiger
berichtet wurde am Schluß der Verſammlung eine Entſchließung
einſtimmig angenommen in der die geſamte Arbeiterſchaft
Arnſtadts der ſtreilenden Beſegſchaft der Firma Rud Ley
ihre volle Sympathie ausſpricht und ich einer weiterenerhöhten fianzie len Unterſtützung erſt hart

Ein Feſt in den Gärten von20S in J J e des e von Eugen
m von Haſeſchen ami aet n Denn in Feſt in den Kim niaätt zu dem Eugen Hüvet chs und Frau Lulun ihre Freunde

eingeladen hatten Jn der Einladung hieß es Das wich
tigſte bei jedein Feſt ſind die Gäſte die von ganzen Herzen
mitfeiern wollen und rt iſt unbekümmert ume e mee

arbig in Kränzen und m einem Mantel um kch
lagern zu können, And vom erſten Teil des Feſtes wurde
folgende Schilderung entworfen Man trinkt in Rom
Kaffee Dann gelongt man mittels geeigneter Führung
nach Rimini und befindet ſich auf einem Raſenplatz mit
einem ſchönen Blick auf die Apenninen Dante ſchreitet
von ungefähr über die Wieſe Durch den und
Johigeniens ſprechen Pindar Aeſchylos und Sophokles
Malagateſta und Jſotte halten Zwieſprache Ein Mädchen
aus Weimar ſpricht Verſe von Goethe Schiller Hölderlin
und Novalis Dann ſchreitet Herakles wuchtig zur Erde
Zukunftsland ſteigt fern auf Muſik ertönt und die Göſte
ſuſtwandeln zur leiblichen Stärkung Frau Lulus Feſt
ſpiel Der Tempel und Karl Brögers Kanaan fanden
auf der gerodezu idealen Naturbühne eine glänzende Auf
führung Mit Fackeln ging es im Zuge zur Stadt mit
einem Rundgang über den Markt und den Hanfried zur
KarlAuguſt Loge Dort dasſelbe bunte Leben Die
Jugend lagert ſich im Saale auf Teppichen die Loheländer
führten ihre Tänze auf Die Diederichschen h
und Bücher bekamen in einem Feſtſpiel der Angeſtellten
Leben und Geſtalt der Verlagslöwe wurde von einem
Zirkusdirektor vorgeführt Buchhändler Autoren und
Jugendführer nahmen das Wort um Eugen Diederichs
ihren Dank für ſeine Pionierarbeit abzuſtatten aber ſie
grüßten nicht nur den Bahnbrecher ſondern auch den
Freund

Suhl 19 September Der Reichsadler vor dem
Kriegerdenkmal Die Beſchwerde der kommuniſtiſchen
Mehrheit des Stadtparlaments beim Oberpräſidenten Hörſing
über den die Wiederherſtellung des Reichsadlers vor dem
Kriegerdenkmal betreffenden Entſcheid der Erfurter Regierung
iſt laut Suhler Zeitung abgelehnt worden Danach müffen
alſo die Arbeiten wieder auſgenommen und der Adler in
ordnungsmäßigen Zuſtand verſetzt werden

Kunſt und Wiſſenſchaft
Literrariſcher Wettbewerb der Deutſchen Gewerbeſchan

Um den Grundgedanken der Deutſchen Gewerbeſchau Mün
chen 1922 im Jn und Ausland eine möglichſt weitgehende
und eindrucksvolle Verbreitung zu ſichern erlaſſen der
Preſſe und Werbeausſchuß der Ausſtellung ein Preisaus
ſchreiben durch das die werbende W des Wortes in
einen Maße gewürdigt wird wie wohl bisher Het ker
nem Unternehmen von ſo umfnſſender wirtſchaftlicher und
kultureller Bedeutung Jn der literariſchen Welt wird die
Bewertung der geiſtigen Leiſtung die in der anſehnlichen
Ausſtattung des Preisausſchreibens liegt beſonders be
grüßt werden Es ſind 15 Preiſe im Geſamtbetrag von
12000 Mark ausgeſetzt 1 Preis 3000 Mk 2 Preis
2000 Mk 3 Preis 1000 Mk 12 Preiſe zu je 500 Mk
Der Zeitpunkt für die Einlieferung iſt auf den 15 No
rember feſtgelegt Zu den Preisrichtern gehören unter
anderem die Herren Gg Aug Baumgärtner
Schriftſteller und 2 Vorſitzender des Werbeausſchuſſes
der Deutſchen Gewerbeſchau Dr Michael Georg Con
rad Schriftſteller Profeſſor Emil Preetorius
Kunſtmaler und Mitglied des Künſtlerausſchuſſes der Deut
ſchen Gewerbeſchau

Uraufführung in Wiesbaden Aus Wiesbaded
wird uns berichtet Jm Rahmen einer muſikaliſchen Mar
d kamen im Kurhaus zu Wiesbaden eine Anzahe

ieder aus dem Nachlaß des 1915 in Galizien gefallenen
Rudi Stephan zur Uraufführung Seine
Oper Die erſten Menſchen würde vor einiger Zeit in
Frankfurt a M mit großem Erfolg uraufgeführt Der
1887 zu Worms geborene Komponiſt erweiſt ſich auch in
ſeinen Geſängen als ein den Durchſchnitt weit überragendes
Talent ſo daß denen die in ihm einen der Führer der
neuzeitlichen Tonſchöpfer erblickten zuzuſtimmen iſt Kam
merſängerin Beatrice Lauer Kottlar ovm Frank
urter Opernhaus ſang zunächſt ſieben Lieder nach ver
chiedenen Dichtern u a Sonntag Bierbaum Abend

lied Falke und Heimat Dehmel Ein plakkdeutſcher
Geſang Up de eenſame Hallig von Liliencron bildete
den Uebergang zu dem ſechsteiligen Zyklus Jch will
Dir ſingen ein Hohelied von Gerda von Robertus Ohne
allzu extremen Strömungen zu folgen feſſeln bei Stephan
ſtets neue reizvolle Klangwirkungen und die beſonders
ſorgſam r r h Dr Karl Holl der eineStudie über den Komponiſten veröffentlicht hat und die
Veranſtaltung durch einführende Worte einleitete ſaß am
dige Die Sängerin und Dr Holl wurden lebhaft ge
eiert

hz Neue Unterſuchnngen über vas Sternſyſtem H See
liger veröffentlicht Unterſuchungen über das Sternſyſtem
Die Zahlenreſultate der Abhandlung ſind Jm Qhuerſchnitt
iſt die ganze Querdimenſion des Sternſyſtems etwa 16000
Lichtjahre in der Richtung der Milchſtraße iſt die Ausdehnung erheblich gröfer in der Rich ung ſenkrecht darauf merklich

kleiner Die Geſamtzahl aller Sterne muß auf 10 Mil
liarden geſchätzt werden

Hochſchulnachrichten

Der a o Profeſſor für theoretiſche Phyſik an der ifswakder Univerſität Dr Rudolf zum et e
ebenda ernannt worden D Seeliger der erſt kürzlich einen
auf das Ordinariat der Phyfit an der deutſchen Aniverſität in
Sag abgelehnt hat iſt ein e Schüler vonom d Deut verlieh die Buſenmedaille S P S amnmann Direktor d
kaliſch chemiſchen Un e ituts in für e
vorragenden Arbeiten über die Chemie und der

i

Zuſtände und das chem und elektriſchelriſtalle die für die a Be enhein der
und
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Vermiſchtes
Tumultſzenen wegen der Sportbanken

Die Ausgänge zum alten Kriminalgericht in Berlin boten
geſtern in den Vormittagsſtunden ein Bild wie man es
noch ſelten an dieſer Stelle geſehen hat Vor dem Eingang
ſind elegante Automobile vorgeſahren Die Freitreppe die
gegenüber dem großen Schwurgerichtsfaal endet iſt mit
Menſchen derartig vollgeſtopft daß eine Paſfage völlig un
möglich iſt Hunderte und Aberhunderte von Gläubigern
Koehns hatten ſich eingefunden um der Gläubigerver
ſammlung die der Konkursrichter Amtsgerichtsrat Jakobi
nach dem großen Schwurgerichtsfaale einberufen hatte bei
zuwohnen Drinnen im Schwurgerichtsfaal war die An
klagebank leer aber an den Verteidigertiſchen hatten die Ver
tweter Koehns und des mitverhafteten Handelsanwaltes
und Generalvertreters des Koehn Konzerns Wauer die Rechts
anwälte Georg Tarnowski Dr Kurt Pineus und Theodor
Ahrens Platz genommen Auf den Geſchworenenbänſen ſaßen
eine Reihe von Anwälten und anderen Jnterejſenten die
verſchiedene Gläubigergruppen vertreben unter ihnen Hein
rich Sklarz der die Jntereſfen der Hauptgruppe wahrzunehmen
hat Jm ganzen haben etwa 32000 Gläubiger ihre
Forderungen angemeldet

Als gegen 10 Uhr die Eingänge zum Zuhörerraum geöffnet
wurden ſpielten ſich unbeſchreibliche Szenen vor den Türen
und auf den Aufgangstreppen ab Die Menge drängte mit
großer Gewalt nach den Eingängen Dabei wurde den Frauen
arg mitgeſpielt Es wurden ihnen zum Teil die Kleider
heruntergeriſſen oder ſie verloren Kopfbedeckungen
und Handtaſchen Es entſtand ein großer Tumult aus dem
man das angſtvolle Kreiſchen von Frauenſtimmen hörte Es

aber ſchließlich doch einen Teil der Anweſenden im
abe unterzubringen Ein großer Teil der Erſchienenen

konnte jedoch keinen Platz mehr finden

70 Bergleute lebendig begraben

Barns 20 September Durch eine Gasexploſion wurden
auf der Grube Mount Bruilligan bei Barns 70 Bergleute ver
ſchüttet die ſamt und ſonders den Tod gefunden haben

Verurteilte Getreideſchieber Von der Strafkammer Elber
feld wurde ein Beauftragter der Reichsgetreideſtelle ein ge
wiſſer Hoffmann aus Berlin wegen Getreideſchiebungen zu
achtzehn Monaten Gefängnis verurteitt Ein Kauf
mann Kohn der den Verlauf vermittelt hatte erhielt wegen
Hehlerei ſechs Monate Gefängnis

Ententeſpazierfahrten auf Reichskoſten Wie aus Tegernſee
berichtet wird fällt es unangenehm auf daß ein dort auf Urlaub
befindlicher der Münchener Entente Militärkontrollkommiſſion
angehörender höherer Offizier das ihm nur für Dienſtzwecke zur
Verfügung ſtehende Auto mit dem Abzeichen Seio Mre Nr 51748
deſſen Koſten bekanntlich das Deutſche Reich tragen muß nicht nur
zu häufigen Spazierfahrten benutzt ſondern es auch einer ihm
befreundeten Münchener Familie einfach zur Verfügung ſtellt die
darin auf Reichskoſten Fahrten in die Umgebung macht

Turbinendampfer Kaiſer zurückgekauft Die Hamburg Amerika
Linie teilt mit daß ſie den Turbinendampfer Kaiſer der vor
dem Kriege im Verkehr zwiſchen Hamburg und den Rordſeebädern
beſchäftigt wurde und ſich ſeiner bequemen Einrichtungen und

ßen nelligkeit e beſonderer Beliebtheit erfreute von
r Entente zurückgekauft hat Der Dampfer der über einen

Raumgehalt von 1916 Brutto Regiſtertonnen verfügt wird zu
nächſt einem größeren Umbau unterzogen und dann wieder in den
Seebäderdienſt eingeſtellt werden

Das erſte Haus mit ſieben Stockwerken Die bisher aus
eſprochenen Genehmigungen der erſ das zuläſſigeSokhſtma der Häuſer zu überſchreiten betrafen nur den Ausbau

von Dachgeſchoſſen oder die Aufmauerung von nur einem Stock
werk auf ein normales Etagenhaus und waren nur auf eine ge
wiſſe Zeit beſchränkt Jetzt hat wie die Bauwelt Berlin
meldet der Bezirksausſ Berlin die erſte Dauergenehmigung
für die Aufmauerung von zwei Stockwerken auf das breite aus
fünf Stockwerken beſtehende Geſchäftshaus Berlin Nollendorf
ſtraße 21 erteilt Der durch die vorliegende Dauergenehmigung
bekundete Standpunkt läßt annehmen daß in den Großſtädten die
Ausführung weiterer Hochſtockwerkshäuſer folgen wird

Sport der SaaleFeitung
Nationales Hallenſchwimmfeſt

Gegen 300 Meldungen von 45 Schwimmvereinen ab
gegeben So kündet das wirkungsvolle Schwimmerplakat und
ſagt damit nicht zu viel Ueber alle Erwartungen ſtark iſt
der Anſturm zu den halliſchen Wettkämpfen geworden Es
zeigt ſich immer deutlicher daß der Schwimmſport auf einer
viel breiteren Grundlage ruht als noch vor wenigen Jahren
Sehr zum Segen des geſamten Volkes Denn gerade im
Schwimmſport iſt jedem Gelegenheit gegeben ſeinen Körper
ſyſtematiſch auszubilden und darüber hinaus ſich auch ſportlich
zu betäligen Das wird am kommenden Sonntag die ſtarke
Mannſchaft des Hallſi chen S V von 1902 beweiſen Leccht
wird den Einheimiſchen der Kampf nicht werden Dafür
bürgen die Namen der teilnehmenden Vereine Namentlch
Magdeburg und L izzig haben gute Kräfte gemeldet Stern

r 3 und Jſerlohn ind nur in Einzelrennen betelligt
gegen erſcheint Boruſſia Sileſia Breslau mit einer Mann

ſchaft Der Start der Breslauer in Halle liegt viele Jahre
zurück Man darf geſpannt ſein ob ſie ihren guten Ruf recht
fertigen werden
Zum erſten Male ſtartet in Halle auch der S V Zeitz
Schon immer iſt Halle 02 daran gelegen geweſen mit dieſem
tüchtigen Verein einmal ins Trefſen zu kommen Diesmal
wird es Wirklichkeit werden Ebenſo wie Halle 02 legt Zetz
beſonderen Wert auf die Ausbildurg der Jugend Der Verein

be i zt in ſeinem Jugendſchwimmer Herber eine beſondere Kraft
Von den rgern und Leipzigern zu reden däe in dieſem
Jahre di Meiſterſchaft unter ſich ausmachten erübrigt fich

agdeburg wird ſeinen Ruf als Hochburg des Schimmſports
zu wa wiſſen Aber auch Berlin hat in dieſem Sommer
ſeine ende Stellung erfolgreich zu behaupten gewußt ſo
daß es eine Freude ſein wird alle im Rennen liegen zu ſehen

Städtekampf im Schwimmen MagdeburgBudapeſt

Rademahher geſchlagen Neuer Weltreſord von Sipos
Am Sonntag fand in Budapeſt der Städtewettkampf
Schwimmen zwiſchen Magdeburg und Budaxeſt ſtatt den

Mag mit 1 gewann Die Senſation des Wettlampfes
war di Niederlage des deutſchen Meiſters Rade
macher im 100 MeterBruſtſchwimmen durch den jugendlichen
U Sipos der mit 18,2 einen neuen Weltrekord

ellte während Rademacher mit 20,8 zweiter wurde Alle
üörigen Kämpfe entſchied deburg für ſich und zwar mit

J

f folgenden Ergebniſſen Sprinterſtaffel 4mal 50 Meter I

I

Magdeburg 01,8 2 Budapeſt 04,4 4mal 50 Meter
Lagenſtaffel 1 Magdeburg 15,4 2 Budapeſt 17,8 Große
Staffel 150 250 100 200 300 500 Meter 1 Magdeburg
14 11 2 Budapeſt 14 33 50 Meter be iebig 1 Hilmer
Magdeburg 29,6 Sek 2 Lutz Hellas Magdeburg 200 Meter
be iebig I Frölich Hellas Magdeburg 37,6 100 Meter
be iebig 1 Frölich 10,6 100 Meter Seiteſchwimmen
Bennede Hellas Magdeburg 16 2 Korbaty Budapeſt

Vorausſagen für Mühlheim
Mittwoch den 21 September

1 Achi Allah 2 Bonis Munkacs 3Hexenkind Haeckel 4 Draufgänger II Thymian
5 Cſemernye Geſtüt Mydlinghoſen 6 R Anitra Stall
Albrecht 7 Charlotte II Ahnung

Vorausſagen für MünchenRiem
Mittwoch den 21 September

1 R Landratte Pandur 2 Taurus Fillipow
3 Myoſotis Domino 4 Finböge Deinhart Z
Czernowitz Boros 6 Moretto Stall Schmitt 7
Lomsha Cherusker II

r R,JVom SordonBennet Fluge der Freiballons

Paris 19 September Aus London wird gemeldet daß
der geſtern zum Gordon Bennett Preis der Lüfte geſtartete eng
liſche Freiballon Vanchee unter Führung des Majors Bald
win 5 Meilen von Carmarthen entfernt gelandet iſt Carmathen
iſt die alte Hauptſtadt von Wales etwa 347 Kilometer von Lon
don entfernt Da der Wind die Ballons ſeewärts getrieben hat
wurden durch die drahtloſe Stat on des Eifelturmes alle auf See

leihen Schiffe gebeten auf etwa niedergehende Ballons zu
achten

Belgica iſt in der Nähe von Budfa d niedergegangen
Der italieniſche Ballon Triomfalo IX iſt 12 neter
weſtnordweſtlich der Stadt Swanſſa um 8 Uhr vormittags nieder
gegangen Den Retord ſcheint bis jetzt der engliſche Ballon
Baſhee zu halten der einen Weg von 650 Kilometern zurück
es hat Der italieniſche Ballon Triomfalo VI iſt bei
bſtaynon 7 niedergegangen

Paris 20 September Der Ballon Ville de Lille
unter Führung von Crombez iſt 3 Kilometer von Brigthon an
der Englands niedergegangen Der Ballon JeſusFernandez Duro unter u rung von Magdalena bei Tre
arbert etwa 40 Kilometer von Cardiſf dex Ballon Marga
ret unter Führung von Spencer bei Fiſh Orman 6 Meilen
nordweſtlich von Exeter

Neue Rodelbahn mit Schlittenaufzug im Sarz Wie man
hört hat die Kurverwaltung Altenau im Harz beſchloſſen auf
der Nordſeite des Schwarzenberges in der Nähe der Chauſſee
nach dem Torfhaus eine 1000 Meter lange neue Rodelbahn an
zulegen welche als beſondere techniſche Vollkommenheit einen
eleltriſchen Aufzug für Schlitten haben ſoll für deſſen Bau ein
Betrag von einen 10 000 Mark ausgeſetzt worden iſt Wahr
ſcheinlich wird es ſich hier aber wohl weniger um eine ſportgerechte
Rodelbahn als vielmehr um eine Bobsleighbahn oder eine Bahn
für Lenkſchlitten handeln Jedenfalls iſt es a freulich daß dank
der Jnitiative des Deutſchen Rodelbundes ſich allenthalben ſchon
jetzt das Jntereſſe für den Rodelſport regt

Jm internatio alen Schachturnier zu Budapeſt kamen in
zwiſchen die ſechſte und die ſiebente Runde zum Austrag
Jn der fechſten Runde gewann Koſtitich gegen Euwe Grün

ſeld gegen Steiner Borguljukoff geen Schwe ger Die Partien
Alech in Tarta ower Sämiſch Sterk und Va da Balla wur
den remis Jn der ſiebenten Runde gewannen im Nachzuge
Koſitſch gigen Schwe ger Vogoljuboſff gegen Steiner Die
Partien Sämiſch Vajda und Euwe Alechin wurden remis
Unbeendet blieb der Kampf zwiſchen v Valla und Grünfeld
letzterer Keht beſſer Tie Partie Tartakower Sterk mußte

cichfalls a gebrochen werden Ferner kamen noch ſämtliche
Hängepartien zur Erledigung Koſtitſch verlor gegen Vaida
und machte gegen Tartakower und Alechin remis Alechin ſiegte
über ſeinen Landsmann Boguljukoff Der Stand des Tur
niers nach der ſiebenten Runde iſt Grünfeld 5 Alechin 5
v Balla 4 Tartakower 4 So iſch 4 Bogoljuboff 3
Euwe Sämiſch Vajda 3 Sterk 21 Steiner 2
Schweiger

Letzte Depeſchen
Telegraphiſcher Spezialdienſt der SaaleJeitung

Amerika ſoll auch enträuchert weröen
New Vork 20 September Eig Drahtn Mehrere

Temperenzlervereine denen die Trockenlegung Amerikas
nicht genügt haben jetzt einen ſcharfen Feldzug en das
Rauchen der Frauen und Kinder eröffnet und kündigen an
za dieſer Krieg bis aufs Meſſer geführt werden ſoll Man
hofft eine große nationale Bewegung entfachen zu können
die ihren Niederſchlag ſchließlich in einem Geſetz finden wird
durch das das Rauchen in den U S A überhaupt verboten
werden ſoll

Verzweffe te Lage der Kinder im Hungergebiet

Moskau 20 September Eig Drahtmeldung DiePrawda bringt einen Bericht über die ſchrediche Lage

der Kinder an der Wolga Die Kinder ſind vom Elend am
ſchwerſten betroffen Alle Kinderbeime ſind überfüllt trotz
dem findet tägl ch ein neuer Zufluß aufſichtsloſer Kinder
ſtatt Jn den Straßen Samaras werden täglich bis 200
verlaſſene Kinder aufgeleſen für die es an Wohnung Nah
rung Bekleidung wangelt 40 Prozent ron ihnen ſind haut
krank Die Sterblichkeit iſt ſehr groß Ohne Aufſchub muß
Außerordentſiches geleiſtet werden um ein ſchreckliches Ster
ben zu verhindern Die Kinderernährung in den Kinder
heimen wie auch bei den Eltern iſt ſehr mangelhaft Die
bisher geleiſtete Hilfe iſt unzureichend

Handel Gewerbe und verkehr
Neue Fuſionen in der Jndufſtrie

z der letzten Zeit haben Vorgänge bei den Rütger
Werken das Jntereſſe weiter Kreiſe der Jnduſtrie erregt
Wie die Dena von beteiligter Seite erfährt ſteht eine Fuv der Rütger Werke mit einem bedeutenden oberſchteſi
hen Jnduſtrielonzern in Ausſicht Die Verhandlungen da
rüber ſind bereits im Gange Wie die Dena weiter er
fährt iſt auch eine Fuſion der KahlbaumSpritgeſellſchoti
mit der bekannten Firma Sinner geplant

Land wirtſchaftliche Maſchinenfabrik r G in
Eiſenach Die rwaltung teilt mit daß ſic den Ge
rüchten wong
von 20 bis 25 roz zur Verteilung gelangen ſoll voll

ſtändig fern ſteht

für das laufende Jahr eine Dipidende

Jn Anbetracht des während eines
großen Teiles des Jahres ſchleppenden Geſchäft sganges
kann von einer derartig Dividende gar nicht die Rede
ſein Wen eine Dividende überhaupt zur Verteilung
elangen ſollte wird ſie nur in geringer Höhe ausfallen
m Vorjahre verteilte die Geſellſchaft 6 Proz Dividende

Porzellanfabrik Triptis Aktiengeſellſchaft in Triptis
Die Geſellſchaft hat zur Vergrößerung ihres Werkes das
Hotel Wilhelmshöhe in Triptis erworben

Vereinigte Harzer Portland Cement und Kalk
induſtrie G in Elbingerode Die außerordentliche
Generalverſammlung beſchloß die Erhöhung des Aktien
kapitals um 2 950 000 Mk Stammaktien und 300 000 Mk
6proz Vorzugsaktien Die ab 1 Januar 1921 dividenden
berechtigten Stammaktien werden in Teilen ausgegeben
Vorläufig werden 1375 000 Mk den alten Aktionären zu
142 Proz im Verhältnis von 1 angeboten Die Ein
zahlung erfolgt vorläufig mit 25 Proz r

Thüringiſche Elek rizitäts und Gaswerke G in
Apolda Der Aufſichtsrat beſchloß der zum 20 Oktober
einzuberufenden Generalverſammlung nach reichlichen Ab
ſchreibungen die r ln einer Dividende von 6 Proz
wie im Vorjahr vorzuſchlagen

Allgemeine Deutſche Credit Anſtalt in Leipzig Wie
bereits gemeldet ſoll die auf den 15 Oktober einberufene
Generalverſammlung den Ausgabekurs für die neu zu be
ebenden 60 Mill Mk Aktien feſtſetzen Wie wir von zu

tändiger Seite erfahren iſt beabſichtigt der Generalver
ammlung für die 5314 Mill Mk jungen Aktien die den
ktionären zum Bezuge angeboten werden ſollen einen

Ausgabekurs von 158 Proz vorzuſchlagen
Neue Stadtanleihe Die Stadt Frankenhauſen

nimmt eine neue Anleihe ron 1,3 Mill Mk vornehmlich
für Bauzwecke auf

Bingwerke vorm Gebr Bing Akt Geſ in Nürnberg Der
Aufſichtsrat ſchlägt der außerordentlichen Generalverſammlung die
Erhöhung des Aktienkapitals um 37 auf 190 Mill
Mark vor Die neuen vom 1 Oktober 1921 ab dividenden
berechtigten Aktien werden von einem Konſortium beſtehend aus
der Dresdener Bank und der Nationalbank für Deutſchland über
nommen und zwar 20 833 000 Mk zum Kurſe von 210 Proz und
werden den Aktionären im Verhältnis 3 1 zum Kurſe von 215
Proz zum Bezuge angeboten Von denübrigen 16 667 000 Mk iſt
ein Teilbetrag ſür Umtauſchzwecke vorgeſehen während das Kon
ſortium den Reſt zum Kurſe von 260 Proz zur freihändigen Ver
wertung übernimmt mit der Beſtimmung daß die Geſellſchaft an
dem ſich hieraus ergebenden Gewinn beteiligt iſt

Banknoten
rer

19 19 20 20Geld Brief Geld Brief
Amerikaniſche 1000 5 Doll 101 10 100 105 05 105 35

2 u 1 Doll 100 45 100,75 104,35 104 65
Belgiſche 10 Fr 721 75 723,25 741 25 742,75Däntſche 100 Kr 1784 1788 1862 166Engliſche gr f 1 379 65 380 60 391,25 393 25l f 1 E u dar 378 75 379 75 391,50 392 50
Finniſche 100 Finn W 141 75 142 25 154 75 155 25
Franzöſi che 100 Fr 7 2,85 734 35 794,50 751,50Holländiſche 100 3203 50 3210,25 3 14 3321Jtalieniſche 100 Lire 428 429 445 446Norwegiſche 100 Kr 1296,00 1299 1316 50 1319 50
Oeſterreiſh alte Abſchn zu 1000 K Sreue Abſchn zu 1000 K 20 7,30 ,85 6 95do 10 100 K 7,35 7,45 6 85 6Rumän Bankn zu 509 Lei u darüber 101,25 101,75 103 25 103,75

Abſchn unter 500 Ler 1 0,75 101 25Schweditche 100 Kr 2210 2215 2272,50 2277,50
e L d 1810 1827 1813Spaniſche 100 Peſ 1328,50 1321,50 1373,50 1376,50

Tſch ſlov St Noten neue Abſchn
zu 100 K u darüber 119 119,50 122,75 123 25do unter 100 K 118 118,50 121,75 122,25

Wiederholt da nur in einem Teil der Auflage
Produktenbericht

Berlin 20 Sept Eig Drahtnachricht Jnfolge
der erneut einſetzenden Deviſenpreisſteigerung und höheren
amerikaniſchen Notierungen war die Tendenz auf allen
Gebieten des Produktenmark es heute feſt Für Weizen
lagen verſchiedentlich Kauf und Deckungsaufträge vor und
G Roggen beſtand Nachfrage beſonders aus

egen allſeitigem Begehr lagen die m e ſtramm
und beſte Sorten wurden erheblich über Notiz bezogen
Da ſich wie an den übrigen Märkten auch für Hafer das
Angebot zurückgezogen hat waren die Haferpreiſe gleich
falls feſt Mais wurde höher bezahlt Für Weizenmehl
Oel und Hülſenfrüchte ſowie für Futtermittel blieb die

a ts und Preislage im großen und ganzen unver
ändert Amtliche Produktennotierungen

Berlin 20 Sept Telegramm Weizen märkiſcher
442 450 mecklenburgiſcher 14 48 ſehr feſt Roggen
märkiſcher 344 350 ſehr feſt Wintergerſte 3 8
Sommergerſte 470 495 feſt Hafer märkiſcher 354 360
unverändert Mais La Plata 318 322 ohne Provenienz
angabe 314 318 ſehr feſt Weizenmehl 605 670 feſt
Roggenmehl 415 465 feſt Weizenkleie 245 255
kleie 250 255 Raps 680 710 Rübſen 510 niedrigerVik origerbſen 570 610 Kleine Speiſeerbſen 130

B 350 370 Peluſchken 340 360 Wicken 350
is 380 Lupinen blau 170 190 gelbe 190 220 Sera

della alte 230 240 neue 310 320 Rapskuchen 250 276
Leinkuchen 410 420 Trockenſchnitzel prompt 245 260
Oltober Dezember 240 250 Leinſaat 630 680 Kar
toffeln Erzeugerpreis 60 märk Stalionen Speiſekartoffeln
weiß 45 48 Großhandelspreis frei Berlin 50 53 te
Kartoffel 43 46 Großhandelspreis 48 51 Gelbfleiſchig

50 52
Netallnotierungen

Berlin 20 Sept Telegramm Raffinade Kupfer 98
bis 99proz 2600 2625 Orig Hüttenweichbiei 940 950
Orig Hüttenrohzink im fr Verkehr 950 960 ab Dtſch Hütte
Preis des Zinkhütter Verbandes 955 geſtern 943 Remelted
Platttenzink 770 790 OHrig HüttenA uminium 9899proz
in gekerbten Blöckchen 4100 Orig Hütten Aluminium in

Walzdraht oder Drahtwaren 4275 Zinn Banca Straits
Arſtral 6150 6200 Hüttenzinn mindeſtens 99proz 6000
Reinnickel 98 99proz 5500 5600 Antimon 975 1060 Sil
ber in Barren ca 900 fein für 1 Kg 1930 1940 Elektrolyt
kupfer per 100 Kg 2356
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